

Retraite paroissiale en unité pastorale

Dimanche 19 mars de 9h30 à 16h au Monastère

Cette journée de pause et de ressourcement bienvenue aura pour thème : « *Voir et croire* ». Nous vous proposons un voyage avec le Christ à travers le texte de la rencontre de Jésus et de l'aveugle né. Quelle importance de la vue par rapport au croire ? Faut-il voir pour croire ?
Programme et inscriptions : sur notre site et les formulaires dans nos églises.

Il n'est pas obligatoire de participer à toute la journée.

Une garderie et une animation seront prévues pour les enfants.

Conférence

Le Centre culturel et social de Froidmont vous invite à une conférence exceptionnelle sur le "Climat, une vérité qui éclaire" en deux séances : les **23 et 30 mars à 20h** à Froidmont.

Canicules, inondations, sécheresses, records de température, incendies de forêt... Le changement climatique fait régulièrement la une. Avons-nous cependant les clés pour comprendre les enjeux pour l'humanité et ce qui nous attend chez nous ? Pour aider à y voir plus clair, **Cathy et Paul Jaumain-Lecloux**, ingénieur civil, nous présenteront, sans rajouter anxiété ni culpabilité :

- le consensus scientifique mondial, évolution et perspectives (23 mars)
- les facteurs favorables et défavorables de notre climat, et ce que nous pouvons faire (30 mars)

PAF : libre / Verre de l'amitié offert en fin de séance

Semaine de jeûne

« *Le jeûne facilite la relation entre Dieu et les hommes. Il nous rend disponible, attentif, et nous place à distance de nous-même. Les sessions de jeûne sont une route vers le Christ, et s'inscrivent en cela dans la tradition de l'Eglise.* »
(Jean-Luc Souveton)

Une semaine de jeûne nous est à nouveau proposée au cours du carême, **du 9 au 16 mars** et les jeûneurs seront accompagnés par Francesco El Khoury au cours de trois soirées de partage d'évangile sur le thème « *Comment affronter nos peurs et nos soifs d'aujourd'hui ?* ». Infos et inscriptions : www.jeunonsensebe.be

Prière des mères

Le 6 mars de 10h15 à 11h15 au monastère. Rencontre des mères et grands-mères pour confier leurs enfants et petits-enfants dans la prière.

Chanter et garder la Parole de Dieu

Le 6 mars de 11h45 à 12h45 chez Madeleine Van Noorbeeck

Church in Search

Rencontre des 30-50 ans le **6 mars à 20h** à St-Etienne : « *Quelles sont nos images de Dieu ?* ».

Soirée biblique

Francesco El Khoury propose une soirée de réflexion et de partage autour de « *L'évangile de la Samaritaine* »
le 8 mars à 20h à St-Etienne.

Groupe Samuel

Soirée de prière et de partage d'évangile le **9 mars à 10h**, chez Marie-Claire Marchand

Messe des familles : le 12 mars à 11h15

Séjour à La Viale

Nous vous avons déjà annoncé la semaine de ressourcement dans le petit hameau de **La Viale** en Lozère. Pour ceux qui voudraient en savoir plus, une petite séance d'information aura lieu le **dimanche 12 mars de 12h15 à 12h45** à St-Etienne.

Petites veillées de carême

Les petites veillées de Carême sont de retour. Tous les enfants (même en pyjama) et leurs parents / grands-parents sont les bienvenus les **mercredis 15, 22, 29 mars et 5 avril de 19h à 19h30** à St-Etienne.

Grand concert de solidarité avec les victimes du séisme à Alep en Syrie

Dimanche 26 mars à 16h, à St-Etienne, à l'initiative de quelques paroissiens.

Bloquons déjà cette date dans l'agenda



Paroisse Ste-Croix - St-Étienne

animatrice pastorale 0495/29.04.63

<https://paroisses.be>

2^{ème} dimanche de Carême : 4-5 mars 2023

Quant à l'histoire d'Abraham, elle est parfaite pour réfléchir au thème de l'héritage, de l'identité et des ancrages. C'est tout de même extraordinaire que juifs, musulmans et chrétiens se définissent tous comme étant les enfants d'Abraham. Or dans la Bible, la Torah et le Coran, on lit qu'Abraham reçoit de Dieu l'ordre de partir de chez lui, de quitter la maison de son père. Il y a là un paradoxe que les orthodoxes de nos religions n'ont pas relevé : les croyants des trois monothéismes se sont choisi comme père un homme qui a envoyé bouler le sien... Alors qu'est-ce que ça veut dire être un enfant d'Abraham ? Reproduire sa doctrine de génération en génération à l'identique, c'est-à-dire ne pas bouger de la maison ? Ou alors faire ce qu'Abraham a fait à son père, c'est-à-dire nous mettre nous aussi en route pour trouver notre chemin ? Être fidèle à Abraham, n'est-ce pas précisément lui être infidèle ? Beaucoup de gens pensent que la religion est affaire d'immobilité, d'immobilité, de permanence et de conservation. Or nos traditions religieuses peuvent être comprises à l'inverse comme une invitation à nous mettre en mouvement, à ne jamais nous considérer comme sédentaires ou propriétaires, bien installés dans nos certitudes. (Delphine Horvilleur dans La Vie du 22/9/22)

Lecture du livre de la Genèse : Vocation d'Abraham, père du peuple de Dieu (Gn 12, 1-4a)

En ces jours-là, le Seigneur dit à Abram : « Quitte ton pays, ta parenté et la maison de ton père, et va vers le pays que je te montrerai. Je ferai de toi une grande nation, je te bénirai, je rendrai grand ton nom, et tu deviendras une bénédiction. Je bénirai ceux qui te béniront ; celui qui te maudira, je le réprouverai. En toi seront bénies toutes les familles de la terre. » Abram s'en alla, comme le Seigneur le lui avait dit, et Loth s'en alla avec lui.

Psaume : Que ton amour, Seigneur, soit sur nous, comme notre espoir est en toi ! (Ps 32, 22)

Oui, elle est droite, la parole du Seigneur ; il est fidèle en tout ce qu'il fait. Il aime le bon droit et la justice ; la terre est remplie de son amour.

Dieu veille sur ceux qui le craignent, qui mettent leur espoir en son amour, pour les délivrer de la mort, les garder en vie aux jours de famine.

Nous attendons notre vie du Seigneur : il est pour nous un appui, un bouclier. Que ton amour, Seigneur, soit sur nous comme notre espoir est en toi !

Lecture de la deuxième lettre de saint Paul apôtre à Timothée : Dieu nous appelle et nous éclaire (2 Tm 1, 8b-10)

Fils bien-aimé, avec la force de Dieu, prends ta part des souffrances liées à l'annonce de l'Évangile. Car Dieu nous a sauvés, il nous a appelés à une vocation sainte, non pas à cause de nos propres actes, mais à cause de son projet à lui et de sa grâce. Cette grâce nous avait été donnée dans le Christ Jésus avant tous les siècles, et maintenant elle est devenue visible, car notre Sauveur, le Christ Jésus, s'est manifesté : il a détruit la mort, et il a fait resplendir la vie et l'immortalité par l'annonce de l'Évangile.

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu : « Son visage devint brillant comme le soleil » (Mt 17, 1-9)

En ce temps-là, Jésus prit avec lui Pierre, Jacques et Jean son frère, et il les emmena à l'écart, sur une haute montagne. Il fut transfiguré devant eux ; son visage devint brillant comme le soleil, et ses vêtements, blancs comme la lumière. Voici que leur apparurent Moïse et Élie, qui s'entretenaient avec lui. Pierre alors prit la parole et dit à Jésus : « Seigneur, il est bon que nous soyons ici ! Si tu le veux, je vais dresser ici trois tentes, une pour toi, une pour Moïse, et une pour Élie. » Il parlait encore, lorsqu'une nuée lumineuse les couvrit de son ombre, et voici que, de la nuée, une voix disait : « Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui je trouve ma joie : écoutez-le ! » Quand ils entendirent cela, les disciples tombèrent face contre terre et furent saisis d'une grande crainte.

Jésus s'approcha, les toucha et leur dit : « Relevez-vous et soyez sans crainte ! » Levant les yeux, ils ne virent plus personne, sinon lui, Jésus, seul. En descendant de la montagne, Jésus leur donna cet ordre : « Ne parlez de cette vision à personne, avant que le Fils de l'homme soit ressuscité d'entre les morts. »

Spectacle au monastère des bénédictines

Dimanche 26 mars 2023 à 15h au Monastère

« LES 5 C » Cardinal, Cancer, Covid, Clown et Coulisses

Mars 2020, notre pays, comme partout dans le monde, découvre la pandémie du Covid. Mais exactement au même moment, le Cardinal Joseph De Kesel apprend, par son médecin, qu'il souffre d'un cancer. Mars 2021, le Cardinal publie, dans la revue Pastoralia, une réflexion poignante qui témoigne de son chemin spirituel effectué à l'occasion de ces deux événements chronologiquement et profondément liés, tant dans son corps que dans son esprit. Le diacre-comédien Luc Aerens, spécialiste et auteur de théâtre religieux burlesque, joue en solo une lecture théâtrale du texte du Cardinal.

PAF : 10 euros